
九龍城區議會文件第 42／ 2025 號  (2025 年 7 月 24 日區議會會議 )  

 

(資料文件 )  

 

九龍城區議會轄下  

地區設施及工程委員會  

第九次會議工作進度報告  

 

主旨  

 

 本文件旨在概述九龍城區議會轄下地區設施及工程委員會

(下文簡稱「地工會」 )在 2025 年 5 月 8 日第九次會議上討論的主要

事項。有關該會議之討論詳情以獲地工會通過的會議記錄為準。  

 

關於九龍城區行人路與電訊井蓋凹凸不平之安全隱患改善建議  

 

2.     委員表示九龍城區多處行人路（如漆咸道北、新柳街、土瓜灣

地鐵站 A 出口等路段）與電訊井蓋接駁位凹凸不平，影響行人安全。

委員建議相關機構在進行涉及電訊井蓋的工程時，需提早通知路政署，

並在工程完成前後為電訊井蓋拍攝照片，以供署方日後查證。此外，

委員亦促請路政署提醒相關機構在完成工程後妥善放置電訊井蓋，以

免對行人造成危險。  

 

3.     路政署回應指，署方已派員到有關路段進行視察。於漆咸道

北行人路的路面不平事宜涉及電訊井蓋不平。署方在收到通知後，相

關公共事業機構已完成兩個電訊井蓋修復工程。署方亦在其他位置發

現電訊井蓋附近的行人路凹凸不平，並已即時圍封有關位置及通知相

關機構跟進。  

 

4.     此外，路政署已安排承建商完成土瓜灣港鐵站 A 出口行人路

路面不平的維修工程，並派員到新柳街視察，惟未有發現該行人路有

路面不平的情況。署方會密切監察區內路面情況，如發現路面損毀或

不平，會適時安排修補。署方亦備悉委員有關提醒公共事業機構妥善



放置電訊井蓋的意見，並會研究相關通報機制。  

 

關注啟德大道公園環境綠化事宜  

 

5.     委員表示雨季和風季將至，為免影響進度，促請康文署盡早

完成啟德大道公園修復工程。委員亦指出，啟德大道公園原有的行人

通道工程未能配合附近居民的需求，以致周邊居民需繞行一百至二百

米，對他們的日常生活造成不便。此外，有市民被自動灑水系統的管

道絆倒，建議署方研究改善方案，以免意外發生。  

 

6.     康文署回應指一直有密切留意啟德大道公園設施的使用情況

及監察公園維修保養綠化等工作，就綠化地帶及地面行人通道出現損

毁的情況，署方曾於本年 4 月 28 日聯同委員及建築署代表進行實地

視察，並共同研究可行的改善方案，包括在公園草坪較多人使用的位

置鋪上踏步石板，打造成為綠化小徑，或在草坪補種植物等。這不僅

方便公園遊人，亦提升公園的美化效果。署方會聯同建築署盡快探討

及詳細研究可行方案。至於行人通道旁部分損壞的渠蓋，署方將與建

築署盡快展開修復工程，預計工程於本年 5 月底完成。  

 

7.     就公園綠化地帶及地面行人通道的修復工程，署方正等待相

關部門提交報價。署方會在資源許可的情況下進行改善工程，並按照

緩急先後排列次序，優先處理人流較密集的地方。有關澆水設施喉管

外露的安全隱憂，署方如在評估後發現沒有保留相關設施的必要，會

考慮移除設施，再進行道路重鋪工程。署方亦會考慮在受損的公園草

坪補種植物。  

 

九龍城區議會秘書處  

2025 年 7 月  

 

 

 


